

INAUGURATION DE LA MAISON DE L'AFRIQUE (AFRICA HALL)

21-24 octobre 2024

Note conceptuelle

I. Contexte

La Charte de l'Organisation de l'Unité africaine, l'une des réalisations les plus importantes de l'unité du continent au cours de la période postcoloniale, a été signée en 1963 dans la Maison de l'Afrique. C'est grâce à cela que l'Union africaine existe aujourd'hui. Il est important de reconnaître le rôle de l'Éthiopie dans cette évolution, traduit par la générosité de l'empereur Hailé Sélassié d'Éthiopie à l'époque. La Maison de l'Afrique est l'un des plus beaux fleurons du patrimoine de l'Afrique et un symbole de la culture, de l'histoire et des aspirations à la paix et à l'unité du continent. C'est à la fois une représentation du passé, du présent et de l'avenir du continent.

La Maison de l'Afrique a récemment fait l'objet de vastes travaux de rénovation pour répondre aux normes modernes internationales tout en préservant son symbole historique. Sa réouverture est non seulement la célébration d'une structure physique, mais aussi la réaffirmation du rôle de cet édifice dans la diplomatie panafricaine et mondiale et l'occasion pour l'Éthiopie et l'Afrique de tirer parti de l'industrie mondiale de la création. Ainsi, au-delà de sa vocation de centre de conférence de pointe à Addis-Abeba, la Maison de l'Afrique sera une destination touristique de premier plan, illustrant la riche histoire du mouvement panafricain grâce à une exposition permanente organisée par des professionnels présentant des sites du patrimoine culturel, historique et naturel. Les visiteurs pourront profiter de l'exposition de grandes et célèbres œuvres d'artistes panafricains pour apprendre davantage sur l'histoire de l'Afrique, les réalisations du système des Nations Unies et le rôle de l'Éthiopie dans l'histoire et la culture modernes de l'Afrique.

II. Objectif

La réouverture festive de la Maison de l'Afrique, le 21 octobre 2024, sera une occasion exceptionnelle de célébrer le profond travail de rénovation qui a permis à cet édifice historique de retrouver son lustre et son éclat d'antan. Au-delà d'une simple commémoration,

l'événement servira aussi de plateforme de consolidation du rôle permanent de la Maison de l'Afrique comme haut lieu de promotion des dialogues diplomatiques et culturels dans le cadre des efforts visant à renforcer l'unité et les objectifs collectifs de l'Afrique.

III. Aperçu du programme

La cérémonie d'inauguration sera ouverte par des hauts responsables du Gouvernement éthiopien, des Nations Unies et de la Commission de l'Union africaine, et verra la participation des chefs d'organisations internationales, des membres de la communauté diplomatique, du secteur privé, d'organisations de la société civile, du milieu universitaire et des médias, entre autres.

Le programme comprendra une série d'événements de haut niveau, prévus du 21 au 24 octobre 2024, notamment la coupure du ruban du nouveau centre d'accueil des visiteurs, des conférences publiques, des expositions d'œuvres d'art, des prestations littéraires, des activités médiatiques, un engagement créatif avec la communauté d'Addis-Abeba et la célébration de la Journée des Nations Unies.

Pour plus de précisions sur le programme, veuillez visiter le site Internet dédié, à l'adresse : www.uneca.org/ eca-events/inauguration-africa-hall.

Pour de plus amples informations, veuillez contacter la personne-ressource ci-après : M. Marcel Bolboaca

Chef de la Section des publications et de la gestion des conférences

Courriel: bolboaca@un.org

